



西柴中 学校だより

1月号

令和6年1月9日発行
横浜市立西柴中学校
校長 中野 裕美
横浜市金沢区西柴一丁目23番1号
TEL045-781-2448

西柴中学校 学校教育目標

共に学び、たくましく、豊かな心をもった生徒を育てます

(知・開)

(体)

(徳・公)

成長を誓い合う一年に

校長 中野 裕美

2024年が明けました。

年が明けて早々に、能登半島において、最大震度7を記録する日本全土を震撼させる大地震がありました。被害にあわれた方に衷心よりお見舞い申し上げるとともに、一日も早い復興をお祈り申し上げます。また2日には、羽田空港にて航空機事故が発生し、乗客が避難を余儀なくされました。そんな中、日航機の乗客乗員379人全員無事に避難することができたことは、心をほっとさせてくれました。乗務員の日ごろの訓練と、乗客の冷静さが幸いしたのかもしれませんが。

昨年末、火災を想定しての防災訓練が本校でも行われました。西柴中学校の皆さんは、自分事として訓練ができたことと思います。実は、12月4日には、西柴中学校を防災拠点とする地域の防災訓練も行われました。中学生の皆さんは、なかなか参加する機会はなかったでしょうが、ここ横浜で大規模災害がおきない保証はどこにもありません。もしものとき、自分と自分の大切な人と周りの人の命を守るために、自分は何ができるのか、何をなすべきなのか、この機会に考え、実行してみましよう。

さて、今年は辰年です。十二支の中で唯一実在の動物ではない『竜』があてがわれた辰です。その昔中国に、黄河の「竜門」と呼ばれる激しい急流があり、「竜門を登ることができた鯉は竜になれる」という言い伝えがありました。したがって、『竜』となることは、努力し頑張った証なのです。辰年の今年、西柴中学校の皆さんは、何を頑張りますか？勉強やスポーツ、部活動、習い事などなど、頑張りたいことが見つかっているでしょうか。一歩前に進む努力は、人を成長させます。辰年を、成長を誓い合う一年にしていましよう。



辰（龍）にちなんだ、ことわざ『画竜点睛を欠く』という言葉があります。学年総仕上げのこの時、物事の最後の仕上げを欠くことのないよう、力を尽くしましよう。期待しています。

人権週間取組

11月29日（水）、人権週間の取組の一環として、「人権作文の発表」を行いました。今回の取組は、夏休みの宿題として取り組んだ人権作文の内容を互いに発表し合いながら、「声にだしてみよう 自分の気持ち自分を大切に 友達を大切に みんなを大切に」のスローガンをかけ、自分の考えを語り、友達の気持ちや考えを聞くことで、他者理解を促すことをねらいとして行いました。3年生の代表者の作文をご紹介します。

私の素敵な友人

「独特だね。」

この言葉を、私はよく言われていました。例えば、走り方だとか、ちょっとした動作等に独特と言われている、そう言われる度に少し嫌な気持ちになりました。でも、そう言われるのは嫌だと、周りに伝えることはできませんでした。そう言うことで、周りに嫌われるのを恐れていたからです。そのため、「独特だ」と言われる日々は長く続き、日数に比例して私の気持ちもずんずんと沈んでいきました。ある日私は独特だとよく言われること、それが嫌だけど、嫌われるのが怖くて嫌だとは言えないことを、一番信頼している友人に相談しました。そして友人は私の相談を聞き、こう答えました。

「私は独特って言われると嬉しいけどな。」と。

その瞬間のことを、私は今でも鮮明に覚えています。自分とは真逆の感性に驚きを隠せませんでした。私は独特と言われると、お前は変なんだ、と遠回しに拒絶されているようで、疎外感を感じていました。しかしその友人は独特と言われると、自分は唯一無二だと誉められているようで、誰もが特別な存在であるということ、それを再認識させられるから、嬉しい気持ちになるそうです。そのことを私に伝えてくれました。そして、嫌だと思ったなら、周りにも伝えるべきだということも教えてくれました。その際、友人はこう言いました。

「それで周りに嫌われたとしても、言いたいことをちゃんと言えた自分は格好良いし、そんな自分を自分で好きになれたらそれで良いんじゃない？」と。

友人に相談してから、私は独特だと言われて嫌だと感じるものがなくなりました。だって人間は誰しもが特別でかけがえのない存在だから。周りと違うことがあって、当たり前なのだから。そして、私は独特と言われてきたその周りとの違いを大切な私の「個性」だと誇りに思えるようになりました。

他人とは違うこと。たしかにそれは怖いかもしれませんが、ですが、他と違う恐怖を乗り越えるのも意外と楽しいものですし、むしろそこまで怖いものでもないのかもしれません。例えるならば、絵の具の黒。私は美術の課題で絵の具を使っていて、黒を使おうとした際にふとためらったことがあります。他のどんな色よりも濃い、個性の塊のような色。それを混ぜることで、今まで積み上げてきたものが全てぐちゃぐちゃになってしまうのではないかと、少し心配になります。ですが、えいやっと混ぜてみると、絵には影ができ、より良い仕上がりになります。一見風変わりした存在も、周りに混ぜてみれば、互いの良さが引き出されるのです。一人一人の人間に長所、短所があり、個性もある。何事も否定から入らず、皆で補い合い、尊重し合うことが大切だと、私は思います。

最後に、私が悩んでいたとき、相談にのってくれた友人には感謝してもしきれません。だから、そんな素敵な友人にこの言葉送りたいです。

「有難う。」

避難訓練（地震・火災）

12月14（木）6校時、「震度6以上の地震が発生し、第1理科室より出火した。」との想定で避難訓練を行いました。生徒たちは職員の指示をよく聞いて、避難経路を確認しながら、整然とグラウンドに避難しました。

（参考） はまっ子防災プロジェクトホームページ

<https://hamakko-bousai.yokohama/>



2年保健学習「西柴中・心のモンスターハンター～心のモンスターが現れる謎～」

12月15日（金）5、6時間、体育館にて、おもしろ健康教育研究所の伊藤 淳子様と高橋 佐和子様（県立福祉大学助教授）を講師としてお招きし、保健学習「西柴中・心のモンスターハンター～心のモンスターが現れる謎～」を行いました。



ねらいは、「1年で学習した心、よりよい人間関係についての学びを生かし、自分自身について振り返り、より実践に結びつく発展的な学びを実施する。本校の生徒の課題である心の持ち方、自分自身の表現について学び、日常生活での実践に結び付けていく」です。



ワークショップ形式で行い、「いじめゼロ達成のために」、「親友をつくるために」、「SNSとうまく付き合うために」というテーマで、自分らしく安心して学べる西柴中をみんなで作っていくためには何が必要かを学習しました。

1年校外学習（鎌倉）

スローガン「班でつこう西柴幕府!!～気づこうSDGsの時代～」

12月15日（金）に1年生の校外学習として鎌倉散策が行われました。当日は、曇り空のなか、雨にパラパラと降られるなど、あいにくの天気でしたが班で協力しながら、楽しく活動しました。



今回の校外学習では、持続可能な社会の実現にむけて、身近な地域の課題を自分事として捉え、その解決に向けて自ら行動を起こす力を身につけることもねらいの1つになっています。班で鎌倉について調べて、どのようなSDGsが関連しているか考え、気づくことを大切にしました。これから事後学習で当日に気づいたことをまとめます。1年生の鎌倉校外学習の経験を生かし、2年生の自然教室、3年生の修学旅行へと繋げてくれることを期待しています。



金沢文庫駅チェック



鶴岡八幡宮



小町通り



高德院（大仏）



銭洗弁財天

「1年校外学習実行委員長のことば」

鎌倉遠足実行委員長

僕は鎌倉遠足では、第一に「楽しむ」ということを目標にしました。僕は遠足中多くの友達に会いましたが、みんなの笑顔が多く見られました。僕はとても嬉しかったです。それは、楽しんでいる証拠だと思ったからです。僕は、楽しいから次の行事も楽しみになるし、楽しいからメリハリがつくと感じています。

僕たちの班では、小町通りや建長寺などに行きました。建長寺では、たくさん写真を撮ったり、大きい門や大仏があったり、木などに囲まれていて、自然の豊かさを感じられました。建長寺では歴史を知る楽しさを実感しました。小町通りでは、自分が買いたいものが買えました。友達とおそろいのキーホルダーが買えて、遊び心を持って楽しめました。

僕たちは銭洗弁財天に行く予定でしたが、時間がないことに気付いてくれた班員がいました。そのおかげで、より絆を深められたと思いました。

もうすぐ1年生も終わりですが、まだ、1学年全員で話すことができていないと感じています。男女関係なく、今以上にコミュニケーションがとれるようになると、より魅力的な学年になると思いました。みんなで魅力ある学年をつくっていきましょう！

令和6年 1月 西柴中学校 行事予定

日	曜	予 定
1	月	元日
2	火	冬 期 休 業
3	水	
4	木	
5	金	
6	土	
7	日	
8	月	
9	火	全校集会・生徒会退任式 授業開始
10	水	昼清掃 定例会
11	木	S.C
12	金	校内授業研究会(美術) 1年1組以外昼食後下校
13	土	
14	日	
15	月	⑥1年百人一首大会
16	火	⑥2年百人一首大会
17	水	4,5組合同学芸会(金沢公会堂)
18	木	小中合同授業研究会のため昼食後下校
19	金	S.C
20	土	PTA役員会・PTA実行委員会
21	日	
22	月	
23	火	
24	水	3年公立高校共通選拔出願(インターネット)
25	木	S.C
26	金	
27	土	
28	日	
29	月	
30	火	
31	水	

S.C.; スクールカウンセラー来校日
相談室直通電話: 045-781-2499(留守電あり)

2月の主な予定

1日(木) 3年学年末テスト

2日(金) 定例会

9日(金) 1年職業講話・
2年職場体験

13日(火) 新入生保護者説明会

14日(水)～ 3年共通選抜試験

21日(水) 1, 2年学年末試験

22日(木) 1, 2年学年末試験

3年卒業遠足

26日(月) PTA役員会・実行委員会

28日(水) 3年公立高校共通選抜発表

3月11日(月) 3年生を送る会

3月12日(火) 第61回卒業証書授与式

※ 行事は予定です。今後の情勢によって変更になる可能性があります。